EL HORIZONTE

→ SEMANAL DE ACTUALIDADES ₩

AÑO I

Puntarenas, Costa Rica, Jueves 16 de Setiembre de 1915

Nº 14

La velada de los adultos

Nada más hermoso que la velada de la escuela de adultos que se celebró en la noche de ayer en conmemoración del glorioso 15 de Septiembre en que por primera vez brilló en nuestro suelo el astro de la Libertad.

Los artesauos también quisieron poner su granito de arena y

lo pusieron.

El señor presidente de la Junta de Educación don Manuel Burgos, muy amablemente, les cedió el salón de la escuela de niñas donde después de oír el bien leído discurso del maestro don Juan Hernández, pudimos también oír recitar a las señoritas Mercedes Ulloa y Mercedes Gudiño, y a los jovenes Juan Venegas, Macedonio Chavarría M. y Andrés Venegas, habiendo todos merecido los numerosos aplausos conque se les premió.

El Director de la escuela de adultos don Antonio Gámez pronunció un discurso que agradó mucho a los numerosos oyentes y

sobretodo a sus señoritas discípulas.

El señor gobernador que con todos es tan amable y atento, también asistió a la velada en compañía del doctor Zumbado, contribuyendo ambos con su presencia a dar mayor realce a la fiesta.

Un bien pronunciado discurso del doctor Zumbado, después de un corto silencio, hizo estremecer nuestros corazones y revivir el patriotismo en los que ya tendía a morir. El doctor sintióse emocionado é improvisó cuatro palabras, que aunque pocas, agradaron mucho a los oyentes tanto por el gran amor a la patria que revelaban, como por la buena y agradable oratoria; y como movidos por una misma fuerza aplaudieron como lo merecía.

"Patriotas y oradores como este son los que necesita Puntarenas" fué la frase que oímos, salida de entre un grupo de oyentes.

La fiesta terminó con un animado bailecito que duró hasta las 12 de la noche, amenizado por la estudiantina porteña 'Armonías del Arte' la que no olvidó su escogido repertorio, y quedando todos muy satisfechos.

El match del domingo

A última hora es decir el Lunes se organizaron los teams "Rojos" y "Blancos" que jugaron un match de Foot - Ball, contribuyendo a dar animación a la fiesta en celebración de nuestra gloriosa independencia, y el cual fué dedicado al señor gobernador don Ricardo Coto Fernández, quien concedió la banda militar que amenizó el acto.

El señor gobernador asistió al juego animando con su presencia el entusiasmo de los jugadores, los que después de muchos es-

fuerzos (de ambas partes) lograron empatar.

Son estos, juegos que merecen fomentarse; y los jugadores debían procurar jugar todos los domingos para acostumbrarse y acostumbrar al Sport tan decaído en este puerto; y el señor gobernador, que según hemos oído decir es amante del sport debía concederles la banda todos los domingos para dar así, más animación al juego y más entusiasmo a los Sportmen, quienes no deben descuidar el Base - Ball, sino practicarlo también.

SALON MASCOTA

Soberbios estrenos para el sábado 18

UNICA EXHIBICION DE LA GRANDIOSA Y MUY RECORDADA OBRA

QUO VADIS

A las 9 p. m.

TRES HORAS DE BELLÍSIMO ESPECTÁCULO



San Pedro Predicando

Busque el argumento y programa PARA DOMINGO: "EL REY DEL AIRE"

HOTEL QUE SE TRASLADA

El renombrado HOTEL MINERVA de doña Rosa Obando ha sido trasladado, según se nos avisa, a la casa de don Enrique Mc. Adam frente a la Agencia de Felipe J. Alvarado & Co

Deseamosle buenos negocios en el nuevo lo-

cal.

IMPRENTA GLAVERA HERMANOS

Este taller tipográfico bien conocido y cuyos trabajos por su nitidez y esmero se recomiendan por sí sólos, se hace cargo de toda clase de trabajos comerciales, y atenderá con especial cuidado a todos sus favorecedores, a precios de situación

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Para las jóvenes casaderas

Todas las jóvenes deben esperar casarse un día; ¿ pero cuántas están bien dispuestas para llenar la difícil misión de la mujer casada?

El saber constituir un hogar dichoso y agradable para el hombre, es un arte que debe aprenderlo la mujer poniendo cuidado especial para

dominarlo.

La limpieza y arreglo de la mujer y de la casa son las principales bases para consti-

tuir un feliz hogar.

Dentro de los medios que se cuentan para vivir, la buena dirección de la mujer y la dulzura en su carácter, son lazos que atan al hombre a los deberes de marido.

La transigencia y los razonamientos moderados, modifican las asperezas del genio en el hombre y le llevan a reconocer la justicia de las quejas de una esposa ofendida.

Para conservar vivo el amor del marido, la mujer debe presentarse a él todos los días sin desmerecer en el arreglo de su persona del primer día que se conocieron.

El abandono en la mjer trae el desvío del hombre por el desvanecimiento de la ilu-

sión.

(Continuará)

Notas varias

Regresó del interior adonde fué en viaje de recreo, nuestro amigo don Rogelio Suñol.

Dámosle nuestro atento saludo.

—Atacada de fuerte paludismo fué traída la simpática maestrita de Lepanto, la señorita Alejandrina Salazar, y la que está ya en vías de convalescencia.

Que pronto se restablezca del to-

do, son nuestros deseos.

—La policía, debía intervenir con algunos niños que en las retretas se cruzan en carrera de un lado a otro formando gran desorden.

—Los zopilotes debían ser suprimidos ya que vamos a tener escusados PORTÁTILES PUES los primeros son volátiles. HA MUERTO el que en vida, se llamó "EL ESPARTANO" Q. E. P. D.

Presentamos nuestro pésame a la familia doliente y en especial, a nuestro particular amigo don Juan R. Castillo, padre adoptivo del extinto.

Puntarenas, Setiembre de 1915.

Con motivo del sport

Aunque tarde publicamos la siguiente carta que recibimos el Domingo y que por no haber circulado este semanal hasta hoy no pudimos publicar antes de la fiesta.

Sr. Director de *El Horizonte* Muy señor mío:

Por la publicación de usted en el número 13 de "El Horizonte", referente al poco entusiasmo que ha notado entre los jugadores, me veo en el caso de confesar que tiene Ud. sobrada razón; pues la poca voluntad que existe en algunos de mis compañeros ha sido la causa para que yo, como humilde jugador, no haya dado trazas de organizar ningún juego. Pero ya que su artículito ha removido, según parece, los ánimos sportivos, tengo la satisfacción de comunicarle que tanto mis compañeros como yo, estamos haciendo lo posible por complacer su noble, como justa indicación, tanto más que se trata del gran dia Patrio para celebrar el cual estamos en el deber de cooperar con nuestro contingente.

Sin más señor Director, soy de Ud. con todo mi respeto, muy atto y seguro servidor

Silverio Centeno.

Punts., Sep. 12 de 1915.

Ayer pudimos apreciar que lo que en esta carta se nos dice fué cumplido y por lo tanto felicitamos al amigo Centeno y a todos los jugadores, sus compañeros.

AUGUSTO BANEGAS SASTRE

Ofrece puntualidad, esmero y elegancia en la obra, que se le encomiende, en su sastrería 25 varas al oeste de La Gran Señora.

Careyeria Salvadoreña

Establecida en la Calle del Comercio

CASA DE VERANES

Donde encontrarán los precios más econômicos de plaza. Todo trabajo será atendido con prontitud y esmero por su propietario,

José L. López

Suela superior

Usted quiere hacerse de más clientela en su Zapatería.

Compre la suela que vende en ésta José Rodríguez, elaborada en Heredia por Julio Sánchez.

Depósito en la casa de Francisca Salamanca.

Hotel Minerva

Frente a la Agencia de Felipe J. Alvarado & Co.

Habitaciones cómodas y ventiladas. Cuchara inmejorable — Se reciben pensionistas

ROSA OBANDO.

Propietaria

SECCION

para el Cantón de Abangarez

LA COMPETENCIA Carnicería de Gilberto Martínez

Unica en su género que destaza gordo y vende a los precios más reducidos.

Salomón Chajud

Unico en este lugar que cuenta con un servicio completo para atender a su numerosa clientela en los ramos de: Panadería y Restauránt, Surtido completo de abarrotes e infinidad de artículos de 18 necesidad. Depósito de la famosa Pomada SALO-MON.

Manuel Chan

Tienda, Pulpería, Vinatería y Taqulila

Contiguo al puente

EL HORIZONTE

SEMANAL DE ACTUALIDADES

Director y Admor. MIGUEL D. MENDOZA

Redactor:

RANDOLFO THOMAS G.

Redacción: Casa que ocupó la Botica de Veranes

Apartado Nº 127

Suscrición mensual © 0.25 céntimos

Mendoza & Thomas

M. D. Mendoza

*

R. Thomas G.

Se hacen cargo de cobros de cuentas, alquileres de casas, Agencias de Revistas, Periódicos, impresión, rotulación y distribución de tarjetas de toda especie, anuncios y toda clase de comisión de urgente desempeño, siendo el lema: honradez y actividad.

Oficina: Redacción de "El Horizonte"

Correos 127

Puntarenas de 1915.

LA ARGENTINA

PULPERIA Y FRUTERIA

AGUEDO REYES

Allí se venden los artículos más frescos y baratos en plaza.

Situada en la esquina suroeste del Mercado.

Arte musical

Doy clases de guitarra a domicilio todos los días, menos los domingos. Por método de música y por oído o de memoria.

Precios convencionales.

José Ortiz

DE ESPARTA

Esta ciudad tan apacible y de vida tan monótona parece que va despertando de su letargo; muy a menudo se efectúan fiestecitas que si se nos permite el "vocablo" pudieramos llamar "sociales". El sábado además del popular baile en casa de José Acón donde danzaban al son de nuestro instrumento de jícaras, tuvimos oportunidad de presenciar otro; fué en un extenso salón profusamente decorado con palmas y arreglado con gusto, donde se oían las dulces armonías que invadían aquel recinto procedentes de un bien organizado cuarteto. -Se deslizaban algunas parejas por aquel adornado salón compuestas de los señores y señoras y señoritas siguientes: don Jesús Vega, Ricardo Calvo, Guillermo Figueroa, Reyes Calvo, Francisco

Sancho, Victor Cruz, Gonzalo Montero, Roberto Lobo
Luis Vasco, Manuel Valerio
y un jóven josefino. Señoras
Leonor de Vega, y Ester Carvajal, las señoritas Sancho,
las señoritas Mena, Nelly Vega y otras que no recuerdo
por lo que dispensarán al no
ser mencionadas aquí.

Demás está decir que el baile resultó bonito habiendo reinado durante él la alegría y el orden. Terminó ya muy avanzada la hora, de la noche, habiendo dejado algo interrumpida la monotonía y apacibilidad de esta silencio-

sa ciudad.

Ojalá así continúen estas fiestecitas divirtiéndonos a nosotros, y a los que en ellas toman parte.

Esparta, Sep. 12 de 1915.

JÉSÚS A. LOGOA.

APUNTARENAS

Para "El Horizonte" con motivo del Certámen de Belleza.

Eres un jardín de lindas y risueñas flores; al mirar "El Horizonte" contemplé el más lindo clavel que se mece en tu corazón por una brisa encantadora al compás de mis pupilas que lo miran.

Es Mercedes Roquett el clavelillo que visitan los gorriones al amanecer, dejándole en los pétalos el eco del canto y el tornasol en las hojas, como enamorados de tan simpática criatura, como fulgor de su belleza.

Es también el sol que al atardecer dora las montañas

iluminando el costeño espacio; la primorosa luna que envidian las noches cuando son mártires de la oscuridad; y la estrella que más resplandece en la concavidad de aquel celestial horizonte.

Joh Puntarenas! Dí a Mercedes Roquett que no se burle de las lóbregas y silvestres florecillas que aparecen humildes, en el campo, alejadas de un clavel, y que mire en general y placentera a los pajarillos que son aves como un gorrión, aunque no le canten dulcemente.

Carlos Gutiérrez Ch. Heredia, Sep. 11 de 1915.

OFICINA DE AGENCIAS COMISIONES Y DISTRIBUCIONES

Enrique Castillo Masis

CARTAGO

APARTADO 41

COSTA RICA

Dirección Telegeáfica: "CASTILLOM"

Fábrica de aguas gaseosas y refrescos

SOTO & RAVEN

instalada recientemente en el almacén AMBOS MUNDOS de Napoleón Soto J., Agente exclusivo de la Cervecería Traube.

SOCIALES

De santa Cruz y en viaje para San José estuvieron en esta los señores don Luis E. Salazar y el presbítero don José Ma. Velasco; la señorita Austelina Delliyore y la señorita Catalina Bonilla.

—De San José regresó el amigo don Arturo Guevara S., quien fué a la Capital con motivo de la enfermedad de su hermano don Humberto

Guevara.

—De la capital regresó don Agustin Guido, estimado amigo nuestro a quien nos complacemos en saludar, lo mismo que a don Clodomiro Figueroa, quien se encuentra entre nosotros.

—Procedente de la finca de su señor padre se encuentra en esta don Maximino Sobrado; la juventud porteña lo sa-

luda por este medio.

Fiesta Escolar

Invitados galantemente por el personal docente de las escuelas de esta ciudad, tuvimos el gusto de presenciar la fiesta escolar que en conmemoración del 94º aniversario de nuestra independencia tuvo lugar ayer en el patio de la escuela de varones.

A las ocho de la mañana dió comienzo la fiesta después de tocado el Himno Nacional por nuestra banda militar.

El director señor Monge pronunció enseguida un discurso alusivo al acto, que mereció grandes aplausos además de las merecidas felicitaciones que recibió de sus compañeros y de los allí presentes que tuvimos la ocasión de escuchar la elocuencia y buena

oratoria de que dispone para hablar en público, deleitando

a los oyentes.

Las recitaciones de las ninitas Inesita Jirón, Inesita Bonilla y la del niño Humberto Zúñiga fueron muy bien recitadas, dando cada uno muestras de la buena inclinación que tienen para el recitado; ojalá que sus respectivos maestros procuraran cultivársela. El niñito C. R. Guido merece párrafo aparte, pues éste no solamente dió pruebas de buen orador sino de buen patriota, por lo que felicitamos a sus papás y les aconsejamos regar la planta que empieza a nacer en el corazón del niño y que es: El amor a la Patria.

- Terminó la fiestecita, muy sencilla, dejando en el corazón de los niños la alegría y la satisfacción que se refleja-

ban en sus rostros.

No podemos terminar estos pequeños datos sin recordar con tristeza, la ausencia del maestro don Adán Peralta que supo captarse la simpatía de todos sus discípulos y de todos los que tuvimos el gusto de tratarlo. Nada menos que ayer tuvimos la ocasión de escuchar la conversación sostenida por tres ninos y en la cual hacían remembranzas de los años anteriores cuando estaban al mando de don Adán y mostraban su descontento por no haberse encontrado este año al lado de él, como en los anteriores.

Maestros como don Adán no merecen que se les traslade. Aunque no por eso

DLA HORMA DE OROG

Zapatería de Telésforo Gudines

Se hacen toda clase de zapatos y en todas formas, a los precios más bajos y conforme al gusto más exigente.

Se recibe el pago en dos abonos.

Situada vecina de la panadería de don Miguel W. Fulton.

Dr. Isidro R. Amaya

ABOGADO

de las Facultades de El Salvador, Guatemala, Honduras, Nicaragua y Costa Rica, ofrece sus servicios profesionales. Se dedica única y exclusivamente al ejercicio de su profesión. Se hace cargo de asuntos civiles, criminales y administrativos. Atiende llamados a cualquier parte. Honorarios módicos. Gratis a los pobres. Trabaja a todas horas.

OFICINA EN PUNTARENAS.-Julio de 1915.

DOGTORA CONCHA CRUZ DE COBLENTZ

de la facultad de los Estados Unidos.
Incorporada en Guatemala y Costa Rica.
TODO TRABAJO GARANTIZADO
Casa que ocupó la Agencia Traube.

LAEUREKA

LA MEJOR CANTINA DEL PUERTO Administrada por el activo empresario don Fernando Magri.

La Nueva Botica

de Gabriel Sáenz Clark Puntarenas, Costa Rica

FOTOGRAFIA

¿ Quiere usted hacerse un buen retrato?— Pues bien, no tiene más que pasar hoy mismo a la Fotografía de don

FELIPE ROMÁN

desconozcamos la buena labor del señor Monge y sus compañeros; pero bien comprenderán que los niños no están aún acostumbrados a ellos; así pues, esperamos que sabrán acostumbrarlos para que mañana cuando se encuentren ausentes se les recuerde con el mismo cariño que a don Adán, hoy.